

Gewaltfreie Kommunikation – Teil III

Beispiele und Übungen für neue Kommunikationsmuster und Dialogmöglichkeiten

mit

Georg Endler

Fokolar und Firmengründer aus Montet/Schweiz



am Freitag, 5. September 2025

19.30 – 21.30 Uhr per Zoom

„Willst du Recht haben oder glücklich sein?“ fragt Marshal Rosenberg, der Begründer der gewaltfreien Kommunikation.

Georg Endler kommentiert: „Nun kann man sich fragen: Ich kommuniziere doch schon mein ganzes Leben und weiß doch nach so vielen Jahren, wie ich mich ausdrücke, argumentiere und am Ende ‚richtig liege‘. Wieso brauche ich da noch einen Workshop über Kommunikation? Wenn ich das nicht gelernt habe und kann, dann...?“

Gleichzeitig fällt es uns manchmal schwer, uns mit unserem Partner, Arbeitskollegen, Nachbarn oder sonst wem aus unserer Nähe zu verstehen. Wir sind unsicher, fragen uns, was der andere denkt, was er verstanden hat von dem, was wir mitteilen wollten.“

Ähnliche Fragen hat sich Georg Endler vor 11 Jahren gestellt, als er das erste Mal von der gewaltfreien Kommunikation gehört hat. Er konnte sich – damals mitten in einer Krise mit einem „Nächsten“ - wenig bis gar nichts darunter vorstellen.

Georg Endler hat bereits an zwei Abenden die gewaltfreie Kommunikation im KH-Forum vorgestellt. „In der Zwischenzeit“, so schreibt er, „habe ich durch einen 15-tägigen Intensivkurs neue Aspekte von Erfahrungen entdeckt. Aus diesem Kurs kann ich euch einen kleinen Ausschnitt erleben lassen und durch Übungen die eignen Kommunikationsmuster erweitern und neue Dialogmöglichkeiten entdecken.“

An diesem Abend wird er einen kleinen Einblick geben in seine Entdeckungsreise zur gewaltfreien Kommunikation, die seiner inneren Wahrnehmung und Kommunikation mit dem Nächsten, aber auch mit sich selbst eine überraschende Weite, Leichtigkeit, Gelassenheit und Echtheit gegeben hat.

Um sich für diese Veranstaltung anzumelden, klicken Sie bitte [hier](#).